

DIARIO DE



BARCELONA,

Del domingo 12 de

noviembre de 1826.

*El Patrocinio de nuestra Señora, San Martín papa y confesor,
y San Diego de Alcalá.*

Las cuarenta horas estan en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Pino: se reserva á las cinco y media de la tarde.

Indulgencia Plenaria oyendo la misa mayor en las parroquias.

Sale el sol á las 7 hs. 3 ms., y se pone á las 4 hs. 57 ms.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admósfera
10 11 noche.	7 grad.	5 28 p. 2	1 O. sereno.
11 7 mañana.	7	28 2	1 N. cub.
id. 2 tarde.	9	3 28 1	7 O. N. O. sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 3 de octubre.

El general Yermoloff, comandante general de las provincias de Grusinia y del Cáucaso, y general en jefe de la division del ejército separado del Cáucaso, ha mandado publicar en Tifflis la siguiente orden del dia sobre la invasion de los persas.

„He llegado últimamente de la linea del Cáucaso, donde he escarmentado á los tschetekens rebeldes; pero al mismo tiempo los persas han usado de la insigne mala fe y atrevimiento de atacar nuestro ejército: han violado la paz precisamente cuando de nuestra parte nos esforzábamos para mantener la buena inteligencia. La han violado en el instante en que se hallaba en Persia un ministro enviado por S. M. para arreglar la demarcacion de las fronteras, y que el Shach lo habia recibido benignamente. El Sardar se avanza desde Erivan sobre nuestro territorio con un cuerpo de tropas; sus hordas, semejantes á salteadores, roban y asesinan á los pacíficos habitantes súbditos de nuestro gran Emperador, y el Sardar escita á otros á que se revelen.

Las tropas persas han entrado en Karabach, y un hijo del Shakh Abbas-Mirza ha sido recibido amigablemente de los khanes trasfugas antiguos y de otros traidores, y él los lleva en su comitiva, y promete restituirles lo que poseían anteriormente. Yo no quiero hablaros de vuestro valor é intrepidez, porque siempre y en todas partes lo habeis manifestado; y ¿cuándo los rusos se han portado de otro modo? En todo tiempo os habeis distinguido por vuestra fidelidad hácia el Emperador; pero ahora os pido, y yo os daré ejemplo, un nuevo zelo por nuestro nuevo Monarca. Tened paciencia, y defendeos con firmeza; yo os diré, compañeros valientes de armas, cuando es el momento en que debéis caer sobre los enemigos del Emperador. S. M. tendrá noticia de vuestros esfuerzos, y recompensará vuestros servicios. Ya hay en la division del ejército del Cáucaso un gran número de militares que han sido recompensados generosamente por la bondad del Emperador.

G. de M.

INGLATERRA.

Londres 6 de octubre.

No se leerán sin algun interes los permenores siguientes de una tentativa insurreccional en Chiloe, en la cual se sospecha haya tenido parte Bolivar. Se dice que este, en un principio, habia ofrecido un destacamento de sus tropas para reducir aquella isla y sus dependencias, á fin de establecer alli su influencia, y que despues que los mismos chilenos hicieron esta conquista, resolvió este último movimiento á fin de tener la isla á su disposicion poniéndola bajo el gobierno de su amigo O'Higgins.

Lo siguiente es un extracto del Patriota chileno extraordinario.

„Santiago 29 mayo. — El gobierno acaba de dirigirnos el pliego y relaciones siguientes, que, vista su importancia, nos apresuramos á publicar á fin de que el pueblo pueda conocer las maniobras empleadas para sembrar la discordia en este pais.

„Gobierno de Valparaiso 27 de mayo. — Ahora que son las 7 de la noche sale para la capital D. Gerónimo Valenzuela, sargento mayor del 4.º regimiento que desembarcó en la costa, procedente de Chiloe, en el bergantin el *Levante*, que aun no ha entrado en el puerto. Dicho sargento mayor ha traído la noticia que el batallon, á quien él pertenece, se amotinó en consecuencia de la llegada de D. Pedro Aldunsate, procedente de Lima con una comision de O'Higgins, á efecto de apoderarse de aquel archipiélago. Esto se efectuó el 5 de este mes á las 2 de la mañana, despues de haber arrestado al gobierno. El mismo sargento mayor dará á V. E. pormenores sobre dicho acontecimiento, que yo me abstengo de comunicar en la presente por no perder tiempo.“

— Los periódicos de Chile, de 29 de mayo, contienen los pormenores de una sublevacion de las tropas de la guarnicion de Chiloe, pro-

movida por los emisarios del ex director O'Higgins. El suceso ha coronado esta insurreccion, y los partidarios de O'Higgins pueden ser mirados como dueños de Chiloe. = Esto es todo lo que hay de cierto en cuanto al acontecimiento; pero los huidos de Chiloe han repetido en Valparaiso las conversaciones de algunos de los amotinados, que habian oido decir á O'Higgins que Bolivar le habia ofrecido hombres para revolucionar á Chile. Esta es la política de los fautores de motines li-songear á sus partidarios con la esperanza de un grande apoyo. Las circunstancias que militan á favor de esta historia son que O'Higgins estaba en Lima con Bolivar cuando envió sus emisarios, y que el gobierno ecistente de Chile se habia mostrado muy zeloso de Bolivar.

— *La gaceta de Cartagena de Colombia* de 3 de agosto contiene las actas publicas de las municipalidades de la ciudad de Barcelona, de Piritu, de Pelar y de la provincia de la Margarita, que denuncian como rebelde la conducta de Paez en Valencia, y lo declaran traidor.

Idem. 7.

Fondos públicos de las 2 = 3 por 100 consolidados, 80. = *Idem* á cuenta, $80\frac{1}{8}$ = 4 por 100 (antiguos) $95\frac{3}{8}$ = Cédulas del Echiquier, 16. = Se han hecho pocos negocios en los fondos de la América del Sur, los que han tenido una corta baja. Los bonos mejicanos están ahora á $62\frac{1}{2}$, y los colombianos á 35. = Las cartas de Caracas, de 28 de agosto, convienen en mirar como cierta la caída de Paez. = Se han hecho pocos negocios en los otros fondos americanos. = Se han recibido noticias favorables de las minas de Valdivia.

— Ayer hicimos mencion de la voz que circuló en la ciudad de haber estallado una insurreccion en Chile. No parece que se haya confirmado en toda su estension; pero en la isla de Chiloe ha habido acontecimientos, cuyo origen no deja de tener relacion con el tal objeto.

No parece hay muchos motivos para dudar que Bolivar es uno de los autores de aquella insurreccion. De Lima es de donde salieron los emisarios de la rebelion; O'Higgins estaba entonces al lado de Bolivar, y se sabe que este deseaba ha largo tiempo estender su influencia y armas mas allá del Perú. Ofreció el año pasado auxilios á los chilenos para subyugar la isla de Chiloe; pero ellos no los quisieron y los reusaron. Ofreció tambien enviar algunos miles de hombres para cooperar con las provincias de la Plata; pero las autoridades de Buenos Aires no juzgaron á propósito aprovechar sus benévolas disposiciones. Si él ha tomado en el suceso de Chile la parte que quieren creer, es un mal presagio para la tranquilidad futura de la América del Sur; y en ello se manifiesta un espíritu, sino de usurpacion militar, á lo menos de intervencion ambiciosa é innecesaria, que puede acarrear una serie de revoluciones en aquellos paises.

— Parece que la fragata *Hussar* salió de Jamayca el 6 de agosto para Campeche y Veracruz. Es posible llegue á Inglaterra á fines de este mes.

— Hemos visto algunas cartas de la Guayra, de 29 de agosto, que aseguran que muchos oficiales de distincion habian abandonado á Paez, y que el Dr. Rena, uno de los promotores de los cambios que se han efectuado y en que ha tomado una parte activa, habia pedido su pasaporte, el cual le habia sido negado.

— Cartas, de fecha en Coro 29 de julio, aseguran que Maracaibo, Trujillo, Mérida y el puerto de Alta Garcia se han declarado por el gobierno federal, y que el general Urdaneta, comandante del Departamento de Juliá, se ha unido á Paez.

Gibraltar 23 de octubre.

Desde el dia 19 hasta el 22 han entrado, entre otros, los buques siguientes: fragata inglesa *Mercury*, capitan P. Pearce, de Rio Janeiro en 60 dias, con azucar y cafe; jabeque español *Virgen del Carmen*, patron M. Ramon, de Málaga en un dia, con ladrillos y frutas; bergantin goleta americano *Bevan*, capitan L. Moliere, de Santiago de Cuba en 51 dias, con tabaco; bergantin francés *Onezme*, cap. Gaet, de la Habana en 60 dias, con azúcar y palo tinte; tartana sarda *Concezione*, capitan P. Boers, de Génova y Tarragona en 39 dias, con vino y arroz; bombardarda sarda *Madona di Mont' Alegre*, capitan G. Serra, de Almería en 5 dias, con plomo. = Han sido despachados para salir: bergantin americano, *Curlew*, capitan C. Ellis, para Málaga, con duelas; polacra sarda *Constanza*, capitan S. G. Beretti, para Bilbao, con tabaco; bergantin ingles *Brillante*, capitan C. C. Greenwell, para Puerto Rico, con vino &c.

ESPAÑA.

Cádiz 26 de octubre.

Ayer se ha recibido en esta una carta fecha el 24 en la barca de Veger, en la que se dice lo siguiente: „Pongo en su noticia como ha aparecido en Barbate un barco sin gente cargado de duelas, procedente de Gibraltar.“

D. M. de C.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde 25 de octubre hasta 27 de dicho.

Dia 25. = Hoy ha entrado un bergantin americano del O., y está próxima á entrar la goleta de guerra francesa *Llegere*, de Sanlucar.

Y han salido un frances, un ingles y tres españoles.

Viento NO. fresquito.

Dia 26 = Ayer entró un bergantin americano; y hoy han entrado y entran el místico del Resguardo el Infante D. Francisco de Paula, y diez embarcaciones menores de poniente y Sanlucar, españoles.

Pasa al Mediterráneo un bergantin.

Y ha salido la corbeta de vapor española la Reina Amalia , para Sanlucar.

Viento ONO. fresquito.

Dia 27. — Nada ha entrado hoy.

Un bergantin americano nombrado Neve , que venia del O. á este puerto , parlamentó con la goleta de guerra francesa Legere del crucero de sanidad , y viró con rumbo al Mediterráneo.

Y han salido dos ingleses y un frances.

Viento NO. fresquito.

Tortosa 22 de octubre.

Entre las muchas y grandes pérdidas que sufrió esta ciudad en la pasada guerra de la independencia, fue la total demolicion y ruina del gran almacén de betunes que antes poseia. Las grandes ventajas y beneficios que proporcionaba á los tortosinos este establecimiento, en que trabajaban muchos individuos, hacian muy dolorosa la memoria de su destruccion; mas el REY nuestro Señor, ocupado siempre en mejorar la suerte de sus vasallos, mandó reedificarlo, y estos habitantes han tenido el placer de ver en este dia celebrar su abertura por el cuerpo de la Real marina encargado del mismo establecimiento. El gobernador de esta plaza, invitado por los gefes de la Real armada que aqui residen, pasó al espresado almacén, y fue quien en nombre del REY, y en presencia de todas las autoridades civiles y militares, de los prelados regulares y de un gran concurso de personas de todas clases, dispuso que se echase el primer alquitran en la tina que al efecto estaba destinada. Este acto fue celebrado con vivas aclamaciones y salvas de artillería, que acreditaban la cordial gratitud á la mano bienhechora del REY.

Estaba adornada con muchos arcos y colgaduras de seda la entrada principal; se colocó el retrato del REY bajo dosel, y se formó una alameda artificial desde el edificio hasta el rio, donde se construyó un muelle provisional para que los convidados pudiesen mas facilmente embarcarse. En medio del rio, frente al mismo edificio, se situó un barco grande vistosamente engalanado y empavesado: se le montaron cuatro piezas de artillería, que hicieron repetidas salvas; y se colocó delante del retrato del REY una banda de música militar.

Se concluyó con un esplendido almuerzo de 100 cubiertos, que al intento se habia preparado por los gefes de la Real marina, donde se brindó por el REY y Real Familia. El gobernador ha correspondido con un baile que ha dado esta noche, en cuyas funciones se ha observado el mejor orden, y se traslucia en los semblantes de todos los concurrentes el júbilo y alegría que los animaba. *G. de M.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

Se está subastando una casa con su huerto ó jardín , con todos sus

derechos y pertenencias, sita en la ciudad de Tarragona, en la calle nombrada de la Nau, que fué propia del Dr. en derechos D. Narciso Farró y Casademunt: el que quiera entender en su compra podrá acudir al corredor Josef Puig, quien tiene la taba para su venta, y presentándose postura admisible se rematará á favor del mas beneficioso postor.

El Gobierno ha resuelto dar hoy baile público de máscara á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad en las casas de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto: se empezará á las siete de la noche, y se recibirá gente media hora antes, pagando de entrada una peseta por persona, y no se admitirán cuartos ni moneda que deba pesarse.

Nota. En el guardarropa de dicho baile se alquilarán de toda especie de disfraces á precios cómodos.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad que se ofreció al público con papel de 6 del corriente distribuida en seis suertes á saber:

Primera de 5500 reales de vellon.

Cuatro. de 550 reales de vellon cada una.

Ultima. de 2500 reales vellon.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

De guerra españoles. Del crucero la goleta la Mahonesa, su comandante el teniente de navío D. Pedro Marin. = De idem el bergantín goleta la Catalana, su comandante el teniente de navío D. Joaquin Tosquella.

Mercantes idem. De Torreblanca y Peñíscola en 6 dias el laud S. Antonio Abad, de 7 toneladas, su patron Gabriel Salvador, con algarrobas de su cuenta. = De Alicante, Salou y Tarragona en 16 dias el jabeque virgen del Carmen, de 42 toneladas, su patron Francisco Costa, con corteza de granada, cominos, pleita, felpudos, goma y otros géneros á varios. = De la Higuera, Valencia y Salou en 17 dias el laud nuestra Señora del Viñet, de 48 toneladas, su patron Josef Perez, con sardina á varios. = Ademas cinco barcos de la costa de esta provincia con vidriado, leña, vino, sal y madera.

Despachadas.

Bombarda francesa, capitan Pedro Josef Mustier, para Marsella en lastre. = Bergantín siciliano capitan Juan Francisco Fanciullo, para Puerto Rico con frutos del pais. = Idem danés capitan P. J. Maag, para Marsella en lastre. = Laud español patron Gabriel Oliver, para Cádiz con papel y efectos. = Ademas ocho barcos para la costa de esta provincia con azúcar, efectos y lastre.

Fiestas. La iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor celebra hoy la funcion de Minerva con motivo de estar á su tiempo ocupada en el novenario de las Almas: por la mañana á las diez habrá solemne oficio, y

concluido se hará la procesion de reserva por dentro de la iglesia: por la tarde á las cuatro se rezará el santísimo rosario, seguirá la lectura espiritual, y espuesto el Santísimo Sacramento, habrá oracion-mental, y se cantará el trisagio.

Hoy domingo en la iglesia de la ilustre Congregacion de nuestra Señora de la Esperanza, á las cuatro y media de la tarde habrá la funcion acostumbrada.

La Apostólica y Real Congregacion del Santísimo Cristo de la Agonía fundada en la iglesia de PP. CC. Agonizantes, practica hoy (como lo acostumbra todos domingos del año) sus ejercicios espirituales empezando á las tres y media en punto, con una plática moral que hará el Dr. Don Josef Palau, presbítero, catedrático del colegio Tridentino, y beneficiado de la parroquial iglesia de San Pedro.

Hoy domingo en la iglesia de PP. Trinitarios calzados el gremio de semuleros celebra la fiesta de su patrona la Virgen nuestra Señora bajo el título de los Desamparados. A las diez de la mañana por la capilla de música de la parroquial del Pino se cantará misa solemne, en la que habrá sermon. Por la tarde á las cuatro la misma capilla de música empezará el santísimo rosario, cuyos misterios explicará y hará despues una plática el Rdo. P. presentado Fr. Pascual Palau, religioso del propio convento.

La Real, antigua y venerable Congregacion de esclavos del Santísimo Sacramento en la iglesia de Santa Teresa de religiosas Carmelitas descalzas de esta ciudad, celebrará el dia 13 del corriente funeral general por descanso de sus hermanos difuntos: la sagrada Comunión se dará á las siete y media: á las diez solemne aniversario con responso general, y desde las seis á las once y media un competente número de misas en sufragio de los difuntos de la Congregacion. Su Santidad tiene concedida indulgencia plenaria á los que asistan á dicha funcion, pudiendola aplicar en sufragio de los fieles difuntos.

Libros. Disertacion filológica sobre los signos *Di* y *Da* en la lengua italiana; en la cual se prueba que los antiguos autores italianos han despreciado su valor y desconocido su respectivo destino, cometiendo en esta parte faltas sin número: véndese á veinte cuartos en la librería de Mayol, calle de Escudellers, y en la de Oliveras, calle de la Fustería.

Los suscriptores á la obra intitulada: Sermones morales panegíricos y oraciones fúnebres del Ilmo. Sr. D. Juan Bautista de Beauvais, Obispo de Sener, predicador del Rey Cristianísimo Luis XV, traducida del frances por D. A. Q., acudirán á recoger el tomo primero adelantando quince reales vellon por el segundo en la librería de Sierra y Martí, plaza de San Jaime: en dicha librería se admiten suscripciones por un mes.

Una señora que vive en el centro de esta ciudad y en casa de comodidades, desea dos ó tres señores para darles de comer y cama con

la demas asistencia necesaria al precio que se convengan ; de ella dará razon el cordonero que vive en la calle de Basea , entrando por la plaza del Angel.

Ventas. En la calle de la Bocaría , plazuela de los Ciegos , en la casa de D. Miguel Llovet , hay un almacén en que se vende vino viejo de toda confianza á ocho cuartos el porron , y de otros precios , y tambien aceite muy fino á tres pesetas y seis cuartos el cuartal.

En el almacén de la calle de Basea , núm. 42 , se continua la venta de vidrios llanos cristalinos de varias dimensiones á precios regulares.

Retornos. En la calle de las Molas , casa del ordinario de Zaragoza , núm. 12 , hay una galera para dicha ciudad , que lleva los asientos á cuatro duros.

En el mesón de Manresa hay una galera para Lérida y su carrera.

En el mesón de la Buena Suerte se halla la galera del ordinario de Gerona dicho Pistolet , que saldrá mañana sin falta para dicha ciudad y su carrera.

En la calle de Santa Ana , núm. 24 , hay el ordinario de S. Felix de Guixols que saldrá mañana para dicha villa.

Alquiler. En la calle de la Llet , número 20 , junto la plaza del Angel , hay un segundo piso , con un cuarto amueblado para alquilar á un eclesiástico , seglar ó señora , y á mas se le asistirá segun el trato en que se convengan.

Pérdidas. El que hubiese encontrado las actas de la barca Virgen del Carmen , su patron Antonio Mitjans de esta matricula , que se perdieron desde casa el Sr. Comandante de Marina hasta la plaza de Palacio , tendrá la bondad de llevarlas al café de los Tres Reyes , que á mas de las gracias darán un duro de gratificacion.

Desde Gracia á esta ciudad se perdió un bolsillo de marroquin verde , con una moneda de oro de diez pesetas y tres y media en plata , con un manajo de tres llavecitas dentro , el que lo hubiese hallado y quiera devolverlo en casa Martorell segundo piso callejon que no pasa , frente la iglesia de los Stos. Justo y Pastor núm. 16 , se le dará cuatro pesetas de gratificacion.

Nota. En el diario de ayer , pág. 2535 , lin. 14 , donde dice Don Luis Carbó , debe decir : D. Luis Casabó.

Teatro. Hoy á las tres y media de la tarde se ejecutará la comedia en tres actos , titulada : *el Májico en Cataluña* , segunda parte : baile , y sainete : El mal de la Niña.

Y á las seis y media la opera seria en dos actos *Didone abbandonata* , música del maestro Mercadante.

CON REAL PRIVILEGIO.